
CÓDIGO DE LA ENTREVISTA: 01 

Entrevista Portavoz de la Asociación de Vecinos de Ferrol Vello 

 

ENTREVISTADOR: Bueno… Empezamos, ¿cómo presidenta de la Asociación de 
Vecinos de Ferrol Vello cuál es tu visión general del estado en el que se 
encuentra el barrio? 

ENTREVISTADA: A ver… El barrio tiene un abandono desde hace cuarenta años, 
entonces… Ahora se ha logrado una pequeña mejora, pero vamos, una mínima 
mejora… Ni el 10%. En algunas calles en las que sí se ve el cambio en las fachadas 
de las casas ¿sabes? Pero… Poco más. 

ENTREVISTADOR: Ehh… ¿Cuál es la visión que tienen los vecinos? ¿Crees que 
los vecinos comparten la visión del barrio de la Asociación de Vecinos?  

ENTREVISTADA: Sí, totalmente. 

ENTREVISTADOR: Bueno… En el año 2001 empieza el primer proceso de 
intervención del Concello, desde ese momento pasan muchas cosas y diferentes 
intervenciones… Para empezar, ¿cuál tu visión o tu visión del BIC? Que el barrio 
se declare un Bien de Interés Cultural, ¿y qué impacto tuvo? 

ENTREVISTADA: Ehh… A ver… Que se declare BIC, a mí… De entrada me gusta… 
Sólo que no era el momento en el que se hizo… Porque un barrio que estaba tan 
deteriorado, al declararlo BIC, lo que nos hicieron fue tirarnos una losa encima, en vez 
de ayudarnos a la reparación… Pues se paralizaron las… Las obras, las licencias 
(tose), alguna licencia para algún pequeño arreglo en una galería tardó 2 años y 
medio… Entonces… Todo eso hizo que…Que los vecinos pensábamos… Llegamos a 
pensar que ojalá nos lo quitaran cuando realmente entendemos que sí es interesante 
pero que lo será en un futuro. 

ENTREVISTADOR: La Administración pública tiene… O las administraciones 
públicas en general, tienen muchos edificios en el barrio y algunos son 
considerados de interés patrimonial ¿qué opinión tiene sobre el estado en el que 
se encuentran? 

ENTREVISTADA: Pues… Fatal… Las tres que hay en Plaza Vieja, bueno… Plaza 
Vieja, Carballo Calero y tal, están en un deterioro total, están caídos… El de Aduanas, 
da pena verlo y ahora mismo no me doy cuenta de… Ah sí, la Comandancia es 
verdad, se encuentra en un estado total de abandono, todos son proyectos, que si se 
va a hacer algo, que se va a rehabilitar ya, pero sigue sin moverse. 

ENTREVISTADOR: Ahora mismo el barrio se encuentra en un Plan Especial que 
conlleva una inversión pública para su recuperación ¿cuál es tu opinión al 
respecto?… O ¿o cuál es la expectativa que se tiene? 

ENTREVISTADA: A ver… La expectativa nosotros la consideramos buena (tose) ya 
que deja unificar parcelas, y para nosotros eso es interesante porque pensamos que 
en el barrio de Curuxeiras nadie iba a invertir en casas que tienen un metro de… Un 
metro de alto sino se podía unificar y… Perspectivas… Llevar a cabo pronto y de 
verdad, el barrio si daría un cambio, un cambio de imagen importante… Pero bueno, 
no estoy… No me creo mucho que eso pase, a muy corto plazo. 



ENTREVISTADOR: ¿Cómo es la situación desde el punto de vista social? ¿Hay 
un aumento de la pobreza? ¿Ha descendido el nivel de vida? 

ENTREVISTADA: A ver… Aumento de la pobreza…Mmm… No, no… Porque… A ver, 
el puerto genera empleo y entonces hay gente que trabaja dos o tres días a la semana 
y eso es suficiente para mantener la familia, bueno… Suficiente… Pero bueno, se 
pueden mantener sin problemas, entonces un aumento de la pobreza, no, descenso 
de población, sí. 

ENTREVISTADOR: Por lo tanto, la población que se marcha del barrio es 
población joven o de mediana edad, la población mayor es la que aguanta, 
vamos a decirlo así, del barrio… 

ENTREVISTADA: Sí. 

ENTREVISTADOR: ¿Cómo vive este grupo de edad la actual coyuntura del 
barrio? 

ENTREVISTADA: Bueno, pues nada… La mayoría tienen muchas quejas por lo 
adoquines, ya que están muy mal colocados, eso es verdad…Y… Para andar es más 
difícil y la gente que va acompañada o de carrito o de bastón o tal… Lo tienen 
bastante más difícil y el barrio mayoritariamente el mayor, sólo que este barrio es muy 
complejo porque está dividido en dos partes, la parte del… Lo que sería el núcleo 
antiguo del barrio que está compuesto de gente mayor aunque ahora hay alguna gente 
joven en las casas que se han rehabilitado, y la parte nueva que es toda la zona de 
Breogán, San Antonio…Que… Es donde vive la gente joven con hijos y todo eso, 
parejas jóvenes… 

ENTREVISTADOR: ¿Cómo considera el estado de los servicios que ofrece el 
barrio? El transporte, comercio etc. 

ENTREVISTADA: Ah… Pues nulo, no hay… Transporte no hay y comercio tampoco… 
Una tienda y… Poco más. 

ENTREVISTADOR: Entiendo… El actual gobierno del Concello ha comentado en 
varias ocasiones que la potencialización del barrio debe de estar ligada a la 
promoción del turismo, a la inversión cultural, la reapertura del negocio… 
¿Cómo entiende la asociación estas medidas o estos deseos?  

ENTREVISTADA: A ver… Los deseos nosotros querríamos los mimos, pero cada vez 
que vemos aparecer un crucero, tenemos muchas dudas de… De cómo se 
proporciona el turismo en Ferrol Vello, porque… A ver… El entrar, bajarse del barco y 
llegar allí, la verdad es que está fatal, y se van por las otras zonas, o tiran hacia 
Canido o incluso, por la carretera Alta del Puerto que existen vecinos que se 
encontraron alemanes perdidos. Entonces que había que potenciarlo de otra manera, 
sí, ¿cuál? La verdad es que no lo sé, pero sí que habría que hacerlo. 

ENTREVISTADOR: Un objeto del Plan es la captación de nuevos residentes 
¿cómo se puede llevar esto a cabo? ¿Cree que la población antigua y la actual 
podrá continuar viviendo en el barrio después de la inversión pública? Y 
después de que puedan aparecer posibles procesos de especulación… 

ENTREVISTADA: Bueno… Sí creo que… A ver… Hay mucha gente que vive fuera del 
barrio, que fue nativa del barrio, y que le encantaría volver, lo que necesitaría sería 
ayudas para… Para rehabilitar las viviendas donde ellos vivieron y ellos sí  volverían 



encantados de la vida. Y… La especulación… No sé hasta qué punto… Está mucho 
en manos privadas, y no están por la labor de deshacerse de… De tal… También es 
cierto que tienen precios… Precios abusivos… Ahora mismo en estas parcelas, en los 
solares o casas sueltas. 

ENTREVISTADOR: y por último, con respecto al futuro ¿optimismo? 
¿Pesimismo?  

ENTREVISTADA: Hombre, me gustaría ser optimista… (Se mueve la grabadora) 
Perdón… Me gustaría ser optimista y yo espero ver un cambio más grande en… En 
este barrio… No sé si va a tardar cinco años… Diez… Espero que vente no porque ya 
me coge un poco… (Risas), pero yo creo que sí, yo creo que ahora mismo al pasar de 
ser el punto final de la ciudad, al ser la entrada, que creo que los partidos políticos 
también se van a implicar un poquito más en el barrio y si van a mostrar un pequeño 
interés… Más interés en promocionar el barrio. 

ENTREVISTADOR: Muy bien. Pues gracias. 

ENTREVISTADA: De nada, espero que llegara. 

 


